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Il Grillo Parlante
Carissimi concittadini,
È con grande soddisfazione che mi rivolgo a voi oggi, 
al termine del primo anno di mandato come vostro sin-
daco. Questo periodo è stato un viaggio emozionante e 
gratificante, durante il quale abbiamo compiuto passi 
significativi, e altri a breve dovranno essere fatti. Tutta-
via, vorrei sottolineare che il successo di questi progressi 
non sarebbe stato possibile senza la vostra preziosa col-
laborazione.
La collaborazione tra cittadini e Comune è un valore 
sul quale da sempre questo gruppo ha sempre spinto 
forte. Il saper vivere insieme è fondamentale per creare 
buoni rapporti e per permettere alla quotidianità di scor-
rere fluida, permttendoci all’occasione anche di gestire 
situazioni emergenziali, imprevisti. È stato il caso della 
frana di Carcente, di cui vi diamo ragguagli all’interno. 
Sappiamo che dobbiamo sempre stare vigili, avendo un 
territorio da monitorare che spazia dai monti al lago. Il 
poter contare su una Comunità attiva e solidale è per-
tanto indispensabile. Grazie! Ogni qual volta dimostrate 
il vostro forte senso civico, anche semplicemente nel 
mantenere pulito l’ambiente intorno a noi, dimostrate 
altruismo, determinazione e amore per il territorio. 
L’altruismo, del resto, è un valore che ha il potere di tras-
formare non solo le nostre vite, ma anche tutto ciò che 
ci circonda. Quando ci prendiamo cura l’uno dell’altro e 
uniamo le forze per affrontare le sfide comuni, possiamo 
raggiungere risultati straordinari. Siamo e saremo una 
comunità unita e forte!
Analizzando questo primo anno di operato amministra-
tivo non posso che sottolineare le sfide impegnative che 
affrontiamo quotidianamente, soprattutto quelle buro-
cratiche che spesso accompagnano la realizzazione dei 
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nostri progetti. Con iter e istruttorie estenuanti, la buro-
crazia purtroppo in Italia rallenta l’efficienza e con essa i 
processi decisionali, anche in un Comune piccolo come 
il nostro. Tuttavia, con perseveranza e dedizione, stiamo 
cercando di superare questi rallentamenti e, grazie anche 
all’assestamento degli uffici di cui finalmente ve ne 
diamo notizia all’interno del giornalino, vi assicuriamo 
che ogni nostro sforzo si tradurrà ben presto in benefici 
tangibili per ciascuno di voi. Dobbiamo solo avere un 
po’ di pazienza, senza mai dimenticare che essere ben 
informati e partecipare in modo costruttivo sono pilastri 
fondamentali per il benessere e lo sviluppo della vita so-
ciale della nostra comunità.
Ringrazio vivamente anche chi giornalmente lavora alla 
gestione dell’ente, adoperandosi nel mantenimento del 
territorio, e chi dal lato scrivania riveste comunque un 
ruolo fondamentale nella vita tecnico-amministrativa del 
Comune. Grazie per l’aiuto che mi date, ogni giorno.
Tutti insieme continueremo con rinnovato vigore a perse-
guire i nostri obiettivi, sempre con l’interesse comune e 
il benessere di tutti voi al centro delle nostre azioni.
Auguro a tutti voi un’estate con il sole, che porti benefi-
ci a noi e ai nostri territori. Vi ringrazio per il continuo 
sostegno e la collaborazione che mi dimostrate nelle 
cose di tutti i giorni. 
Il mio ultimo pensiero va ora al nostro Simone Maranesi, 
ragazzo splendido che troppo presto ci ha lasciati. Ciao 
Simo, che il tuo spirito e le tue aspettative possano re-
stare vive nel “Parco nel Bosco”.
Con riconoscenza e gratitudine saluto tutti, augurando 
serenità a voi e alle vostre famiglie.

Il sindaco, Nicola Mappa 
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Ufficio Tecnico e non solo
Ecco i nuovi arrivi!
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Alessia Silvetti 
L’architetto Alessia Silvetti è stata nominata quasi un 
anno fa Responsabile del Servizio Edilizia Privata e Ur-
banistica. Alessia vanta una vasta esperienza sia in campo 
didattico (universitario), che come progettista di interven-
ti di restauro conservativo. La sua competenza e il suo 
background professionale saranno preziosi per garantire 
la qualità e l’efficienza dello sportello edilizio del nostro 
Comune.

Flavio Caramazza 
Da aprile, il geometra Flavio Caramazza riveste il ruolo 
di Responsabile del Servizio Lavori Pubblici, Gestione 
del Territorio e Protezione Civile. Flavio ha maturato una 
solida esperienza nella pubblica amministrazione, avendo 
precedentemente lavorato come tecnico presso il comune 
di Gravedona ed Uniti e collaborato con il nostro Comune 
come istruttore delle istanze paesaggistiche. La sua espe-
rienza e conoscenza del territorio saranno fondamentali 

per la gestione e il coordinamento dei lavori pubblici e 
delle emergenze.

Mattia Crippa  
Il Geometra Mattia Crippa è il nuovo istruttore tecnico 
dell’ufficio Edilizia Privata e Urbanistica. Prima di unirsi 
a noi, Mattia ha lavorato per 5 anni come tecnico presso 
la Comunità Montana Valli del Lario e del Ceresio occu-
pandosi di lavori pubblici. Giovane di buona esperienza e 
grande entusiasmo, sarà di aiuto all’architetto Silvetti nel 
garantire un servizio efficiente e professionale ai cittadini.

Alessio Noli  
Infine, Alessio Noli svolge servizio presso la Biblioteca 
Comunale e si occupa anche di ricerca d’archivio per l’ac-
cesso agli atti. 
La sua attività di ricerca è essenziale per supportare le 
attività amministrative e fornire ai cittadini un servizio di 
accesso alle informazioni rapido ed efficace.

Il Comune di San Siro è lieto di annunciare l’ingresso di nuovi professionisti negli uffici comunali. Questi nuovi dipen-
denti porteranno competenze ed esperienza per migliorare i servizi offerti ai cittadini in ambiti cruciali come l’edilizia 
privata, l’urbanistica, i lavori pubblici, la gestione del territorio e la cultura.

L’Amministrazione comunale dà il benvenuto ai nuovi membri dello staff, augurando loro buon lavoro e confidando 
che la loro professionalità contribuirà significativamente al miglioramento dei servizi comunali e alla crescita della 
nostra comunità.



Comune, alla scoperta di...
La nuova Struttura Organizzativa
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In seguito ai nuovi ingressi, ora il nostro Comune presenta 
un organigramma ben strutturato che suddivide le diver-
se funzioni amministrative e operative in vari uffici. Di 
seguito è riportata una panoramica delle principali aree 
operative e dei relativi responsabili.

Segretario Comunale
Il Dott. Giovanni De Lorenzi, Segretario Comunale di 
San Siro, supporta gli organi comunali, gestisce la reda-
zione delle delibere, coordina le attività amministrative e 
supervisiona la legalità degli atti. 
Inoltre, esercita funzioni di controllo interno e interviene 
come Funzionario con Potere Sostitutivo in caso di iner-
zia amministrativa.

Servizi Finanziari e Tributari
- Responsabile: Daniela Lia Bellatti 
- Uffici:
• Ufficio I.M.U.: Anna Cassera (collaborazione esterna)
• Ufficio Tributi: Silvia Cantoni 
• Ufficio Contabile: Daniela Lia Bellatti 
- Funzioni: Gestione delle finanze comunali, raccolta del-
le imposte, gestione del bilancio.

Servizi Istituzionali e alla Persona
- Responsabile: Elena Tarelli
- Uffici:
• Ufficio Anagrafe, Stato Civile ed Elettorale: Laura Bot-
ta (con il supporto di Silvia Cantoni)
• Ufficio Amministrativo/Segreteria: Sabrina Polti 
• Biblioteca comunale e archivio: Alessio Noli (che presta 
alcune ore di servizio tramite Cooperativa).
- Personale addetto al servizio di scuolabus: 
Egidio Gobbi (con il supporto di Marco Caligari, in con-
venzione con il Comune di Cremia) con il supporto di vo-
lontari e di Cristiana Danielli per l’attività di vigilanza ai 
bambini durante gli spostamenti da/verso scuola
- Personale addetto al servizio di mensa: Cristiana Da-
nielli (che presta alcune ore di servizio tramite Coopera-
tiva).
- Servizio di pulizia degli uffici e immobili comunali: 
Fausto Porta (che presta alcune ore di servizio tramite 
Cooperativa).
- Funzioni: Servizi istituzionali, supporto ai cittadini, ser-
vizi sociali e assistenziali, registrazioni anagrafiche, atti 
di stato civile, gestione delle liste elettorali, coordinamen-
to delle attività amministrative e di segreteria, supporto 
alle funzioni burocratiche e operative del Comune, gestio-

ne del personale, servizi bibliotecari e culturali, servizi 
scolastici, rapporti/collaborazioni con altri Enti e Asso-
ciazioni, turismo, transizione al digitale, ufficio appalti 
(in collaborazione con Ufficio Tecnico).

Servizio Edilizia Privata e Urbanistica
- Responsabile: Alessia Silvetti
- Istruttore tecnico: Mattia Crippa
- Funzioni: Sportello Unico Edilizia (SUE), pratiche urba-
nistiche e di edilizia privata.

N.B. La gestione dello sportello Unico per le Attività Pro-
duttive (SUAP) è delegata al Comune di Menaggio
(con istanze da presentare attraverso il portale 
ww.impresainungiorno.it).

Servizio Lavori Pubblici, Gestione del Territorio e 
Protezione Civile:
- Responsabile: Flavio Caramazza
- Personale addetto alle attività di manutenzione: Egi-
dio Gobbi e Moreno Pedrazzini, coadiuvati da Salvatore 
Giornelli (che presta alcune ore di servizio tramite Coo-
perativa).
- Funzioni: programmazione e gestione di lavori pubblici 
e di manutenzione del territorio, nonché gestione dell’e-
mergenza, delle attività di protezione civile e del pronto 
intervento, ufficio appalti (in collaborazione con Servizi 
Istituzionali e alla Persona).

Servizio Vigilanza
- Responsabile: Moreno Ortelli (Comandante del corpo 
associato di Polizia Locale della Val Menaggio)
- Agente di Polizia Locale: Antonio Pellegrino
- Funzioni: attività di prevenzione e controllo per garanti-
re la sicurezza e l’ordine pubblico nel Comune. Vigila sul 
territorio comunale per verificare il rispetto delle regole 
del codice stradale. Controlla che vengano rispettati i re-
golamenti comunali, le ordinanze del Sindaco, le leggi del 
codice penale e di sicurezza.

Grazie alla nuova struttura organizzativa e all’affidamen-
to delle competenze agli uffici e ai settori preposti, ora 
il nostro Comune potrà finalmente operare in modo ef-
ficiente, garantendo a tutti i cittadini servizi adeguati e 
risposte tempestive alle proprie esigenze.
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Servizi Comunali, avanti tutta! 
Al via il “Pago PA” e altre operazioni digitali

A distanza di 18 mesi si iniziano a ve-
dere i frutti di questa iniziativa:

• Dallo scorso mese di aprile è attivo 
il servizio “PagoPA”, che permette 
di effettuare, comodamente da casa e 
in qualsiasi momento della giornata 
e della settimana, pagamenti a favore 
del Comune. Basta accedere al sito 
del Comune e cliccare su Pagamenti 
online PagoPA > Pagamenti sponta-
nei e selezionare il servizio di inte-
resse. 
Una volta inseriti i dati è possibile 
pagare con carta di credito/bancomat 
oppure stampare il bollettino da ver-
sare in banca, in posta o allo sportello 
Lottomatica;

• Da inizio luglio sarà disponibile 
il nuovo sito del Comune di San 
Siro, con una diversa veste grafica e 
un nuovo e utile servizio: l’agenda 
digitale per la prenotazione di ap-
puntamenti per alcuni uffici/servizi 
comunali;

• Sempre da inizio luglio il Comune 
di San Siro sarà collegato anche alla 
AppIO: scaricandola sul vostro cel-

Nel “Grillo parlante” di dicembre 2022 vi avevamo anticipato che il Comune di San Siro aveva partecipato ad alcuni 
bandi PNRR per la digitalizzazione dei servizi al cittadino.

lulare potrete ricevere comunicazio-
ni, avvisi di scadenze e bollettini, ed 
effettuare pagamenti relativi ai servi-
zi già attivi.

Altri servizi saranno disponibili nei 
prossimi mesi.

Servizi digitali: usali dove e quan-
do vuoi, lasciando posto allo spor-
tello per chi non può usarli!

Da alcuni mesi sono attivi i servizi anagrafici digitali del 
portale ANPR: basta disporre di SPID oppure CIE/CNS 
con apposite password per consultare/rettificare dati, ri-
chiedere certificati o produrre autocertificazioni sostitutive, 
inviare dichiarazioni per il cambio di residenza o richiedere 
certificati di nascita e l’iscrizione nelle liste elettorali.

I servizi ANPR sono disponibili all’indirizzo: 
www.anagrafenazionale.interno.it/area-cittadino

Forse non tutti sanno che...
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La fibra ottica arriva a San Siro 
Nuove opportunità per i cittadini
Cari concittadini,
Siamo lieti di informarvi che il no-
stro Comune ha raggiunto un’impor-
tante tappa in termini di connettività 
digitale. La rete FTTH (Fiber to the 
Home), ossia la fibra ottica che arriva 
direttamente nelle abitazioni, è stata 
recentemente completata e collauda-
ta da Infratel Italia, con solo alcune 
opere di ripristino definitivo dei man-
ti stradali ancora in programma per il 
mese di luglio. 
Questi ripristini saranno eseguiti 
dall’impresa MDS.

Copertura e Attivazione 
del Servizio
Il Comune di San Siro è stato dichia-
rato “vendibile”, il che significa che 
i cittadini possono già verificare la 
copertura della propria abitazione vi-
sitando il sito www.openfiber.it 
Come già specificato recentemente 
sui nostri canali social, se il vostro 

indirizzo di casa o ufficio risulterà 
coperto, avrete la possibilità di sce-
gliere tra le diverse offerte commer-
ciali proposte dagli operatori partner 
di Open Fiber. 
Questi operatori utilizzano, infatti, 
l’infrastruttura esistente per fornire 
il servizio. Se invece il vostro indi-
rizzo non risulta ancora coperto, è 
possibile compilare un form sul sito 
per essere avvisato non appena sarà 
disponibile la copertura.
 
Procedura di Allaccio
Per l’allaccio delle nuove utenze, 
Open Fiber invierà un’impresa che si 
occuperà di portare il cavo di fibra 
ottica dall’elemento ottico più vicino 
sino all’interno della vostra abitazio-
ne. 
Questa operazione può essere effet-
tuata attraverso uno scavo in micro-
trincea oppure utilizzando infrastrut-
ture già esistenti. 

Una volta terminato l’intervento, sarà 
installata una borchia ottica all’inter-
no della casa, rendendo possibile l’at-
tivazione del servizio internet ad alta 
velocità.

Un Grande Passo per il Comune di 
San Siro
Grazie a questo progetto, circa 2353 
unità immobiliari dislocate nel Co-
mune di San Siro saranno potenzial-
mente collegabili alla rete FTTH. 
Questo rappresenta un significativo 
passo avanti verso una connettività 
più veloce ed efficiente per tutti i no-
stri cittadini, migliorando l’accesso a 
servizi digitali avanzati e contribuen-
do allo sviluppo tecnologico della 
nostra comunità.

Verifica e Scelta dell’Offerta
Invitiamo quindi tutti i cittadini a 
verificare la copertura del proprio 
indirizzo di residenza sul sito www.
openfiber.it
Se risulterete coperti, potrete como-
damente esplorare le diverse offerte 
commerciali disponibili sul sito e 
scegliere quella più adatta alle vostre 
esigenze.

Restiamo comunque a disposizio-
ne per rispondere a qualsiasi vostra 
domanda e vi terremo aggiornati su 
eventuali sviluppi futuri. 
Siamo convinti che questo progetto 
di modernizzazione contribuirà a mi-
gliorare la qualità della vita nel no-
stro Comune, rendendo San Siro un 
luogo sempre più connesso e all’a-
vanguardia.

Cristian Torri
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Raccolta dell’umido
Iniziata la prima fase sperimentale
Dal 1° luglio è iniziata in VIA SPERIMENTALE la raccol-
ta dell’umido (solo per una parte degli utenti):
• Ad ogni utenza non domestica che produce “scarto or-
ganico” sarà consegnato un bidone in cui riporre uno o più 
sacchetti biodegradabili contenenti rifiuti organici, da tene-
re su area privata e da esporre solamente la sera prima del 
giorno di raccolta;
• Le piazzole di raccolta presenti nelle frazioni “a monte” 
saranno ottimizzate con l’aggiunta di uno o più contenitori 
marroni destinati alla raccolta dei rifiuti organici.
La scelta di avviare la raccolta dell’umido escludendo dal-
la sperimentazione gli utenti che utilizzano le piazzole di 
raccolta localizzate lungo la Statale Regina e ricorrendo ad 
una modalità “ibrida” (porta a porta per le utenze non do-
mestiche e cassonetti nelle piazzole delle frazioni “alte”) è 
dettata dalla necessità di raggiungere due obiettivi:
- adempiere in fretta ad un obbligo di legge, raccogliendo/
conferendo scarto organico “puro” (ossia che non contenga 
rifiuti diversi dalla frazione umida);
- monitorare come cambieranno, nei mesi di sperimenta-
zione, i quantitativi relativi ai rifiuti indifferenziati e or-
ganici, raccogliendo dati utili per ripensare il servizio di 
raccolta e smaltimento che sarà affidato nel 2025.
Probabilmente vi starete chiedendo: perché è così impor-
tante fare bene la raccolta differenziata invece di buttare 
tutto nello stesso sacco/contenitore? Innanzitutto per un 
dovere civico e per tutelare l’ambiente in cui viviamo, in 
secondo luogo per il vantaggio economico che ne deriva: 
lo smaltimento dei rifiuti indifferenziati, infatti, deve es-
sere pagato dal Comune (quindi dai cittadini), mentre le 
frazioni differenziate (carta, plastica, vetro, ecc.) vengono 
ritirate a pagamento dai consorzi che le ricicleranno (con 
un prezzo che aumenta, quanto più aumenta la “purezza” 
del materiale conferito); poi c’è la Regione, che assegna 
contributi economici ai Comuni che raggiungono buone/
ottime percentuali di raccolta differenziata, mentre sanzio-
na i Comuni meno virtuosi. Purtroppo il nostro Comune 
registra quantitativi alti di rifiuti indifferenziati (accollan-
dosi elevate spese di smaltimento che si ripercuoteranno 
sulle prossime bollette) e, a mio modo di vedere, questa 
situazione dipende da due problemi specifici:
1. le frazioni differenziate contenenti molto “sporco” ven-
gono buttate nell’indifferenziato. Come risolvere il proble-
ma? Impegnandoci tutti nel differenziare bene buttando car-
ta, plastica, vetro, alluminio e umido nel cassonetto giusto;
2. il nostro Comune sta pagando lo scotto di esser col-
locato tra Comuni che hanno avviato la raccolta porta a 
porta, per cui capita che persone non residenti a San Siro 

conferiscano/abbandonino sul nostro territorio rifiuti che 
non possono smaltire “a casa loro”. Per cercare di risolvere 
il problema è stata fatta un’ordinanza sindacale e stiamo 
organizzando forme di vigilanza (anche con sistemi di vi-
deosorveglianza) con fini sanzionatori. Inoltre, abbiamo 
deciso, per il momento, di non esporre i bidoni dell’umido 
nelle piazzole più vicine alla Statale, per evitare che venga-
no riempiti con rifiuti “sbagliati”.
Per aiutarci a differenziare bene i rifiuti organici, vi la-
scio alcune importanti indicazioni:
- i rifiuti organici/umido comprendono: avanzi di alimenti 
e di cibi per animali domestici, cibi scaduti, sacchetti del 
the e fondi di caffè, tovaglioli di carta bianchi usati, fiori 
appassiti (in modica quantità);
- devono essere raccolti in sacchetti biodegradabili (vanno 
bene i sacchetti della spesa);
- devono essere depositati nel bidone marrone dopo le ore 
18 del giorno precedente la raccolta ed entro le ore 6 del 
giorno di raccolta (in modo da evitare odori sgradevoli e la 
presenza di animali randagi/selvatici intorno ai cassoni);
- la raccolta dell’umido sarà il lunedì, il mercoledì e il ve-
nerdì intorno alle 6 (i sacchetti e i cassoni potranno essere 
conferiti/esposti dopo le 18 della domenica, del martedì e 
del giovedì e prima che passi il mezzo di raccolta);
- è vietato abbandonare i sacchetti fuori dal bidone o in 
orari diversi da quelli indicati;
- è vietato inserire nel cassonetto i rifiuti derivanti da sfal-
cio erba e taglio piante (che devono essere conferiti a Rez-
zonico il 2° sabato del mese). Inoltre, in questa fase inizia-
le, inizierà anche la riorganizzazione del parco cassonetti. 
L’obiettivo è ottimizzare la raccolta, riducendo il numero 
delle isole ecologiche e dotando, ove possibile, quelle ri-
manenti di tutti i tipi di cassonetti (indifferenziato, plastica, 
carta, umido, vetro). È una sfida importante che ci coin-
volge tutti. Sicuramente ci servirà del tempo ma... “chi ben 
incomincia è a metà dell’opera”! Miglioriamo la raccolta 
differenziata non solo per un obbligo di legge ma per 
fare un favore all’ambiente e a noi stessi!                                      
       Nicola Mappa



7

ATTUALITÀ

Il Consiglio Comunale di San Siro ha approvato il nuovo 
Regolamento del Notiziario Comunale “Il Grillo Parlante” 
con Deliberazione n. 6 del 30 aprile 2024. Il notiziario, con 
periodicità semestrale (estivo e invernale), sarà distribui-
to gratuitamente a tutte le famiglie, associazioni, scuole e 
istituzioni locali, e sarà disponibile anche in formato elet-

Approvato il nuovo regolamento de “Il Grillo parlante”

tronico sul sito del Comune. Questo strumento mira a fa-
vorire l’informazione e la partecipazione dei cittadini alla 
vita del Comune, coprendo tematiche istituzionali, cultura-
li, sociali e sportive. Per maggiori dettagli, il regolamento 
completo è disponibile presso gli uffici comunali e sul sito 
web del Comune di San Siro.

Siamo entusiasti di annunciare che 
dallo scorso febbraio due nuovi de-
fibrillatori sono operativi nel nostro 
territorio, grazie alla preziosa colla-
borazione con la Croce Rossa Italia-
na - Comitato di Menaggio.
Uno è stato installato ad Acquaseria, 
all’esterno dell’ex Casa Operaia (Via 
Statale 94), mentre l’altro è disponi-
bile a Noledo, all’esterno dell’ambu-
latorio medico.

Nuovi defibrillatori a San Siro 

Questi strumenti vitali si sono ag-
giunti al defibrillatore già presente 
a Santa Maria, fuori dalla Farmacia 
Camozzi (Via Carozzi).
Pochi giorni dopo, venerdì 23 feb-
braio, è stato organizzato un corso di 
formazione presso il Centro Anziani 
di Acquaseria, il quale ha avuto una 
buona affluenza e ha permesso di for-
mare diverse persone all’utilizzo di 
questo vitale strumento!

È stata rinnovata per il triennio 
2024 - 2026 l’adesione all’iniziati-
va “Conosci il tuo lago”, promossa 
dalla Direzione della Navigazione 
Lago di Como. 
Grazie a questo accordo, i residen-
ti del Comune potranno acquistare 
biglietti di navigazione pubblica a 
prezzi ridotti. 
La promozione è valida sui servizi di 
linea e include riduzioni sui biglietti 
ordinari per viaggiatori e sulle carte 
di libera circolazione giornaliera. 
Per beneficiare della riduzione, 
basta presentare un documento di 
identità che attesti la residenza a 
San Siro. 
Per ulteriori informazioni, è possibi-
le rivolgersi agli sportelli della Navi-
gazione o consultare il portale della 
Navigazione Lago di Como.

“Conosci il tuo lago”: 
biglietti ridotti per 

i residenti di San Siro

Il Comune ha aperto un bando per assegnare contributi a 
fondo perduto a micro e piccole imprese locali nei setto-
ri commerciale e artigianale, utilizzando fondi Covid-19 
2021.
Beneficiari: Microimprese (meno di 10 occupati, fatturato 
fino a 2 milioni di euro) e piccole imprese (meno di 50 oc-
cupati, fatturato fino a 10 milioni di euro) con sede a San 
Siro, regolarmente iscritte al Registro Imprese o all’Albo 
Artigiani.
Scadenza: 20 luglio 2024, ore 11:30.

Bando contributi 2021 per attività artigianali e commerciali a San Siro

PR
OM

OZ
IO

NE

Dotazione: € 22.545,00 totali; fino a € 500,00 per impre-
sa ammessa.
Come Partecipare: Invio domanda via PEC, raccoman-
data A/R o consegna a mano con Allegati A e B (spese 
2021) e documento d’identità.
Cosa Finanzia: Spese di gestione, investimenti in ristrut-
turazione, ammodernamento, digitalizzazione, acquisto di 
DPI, macchinari.
Info e moduli: 
www.comune.sansiro.co.it
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LAVORI PUBBLICI

Il Comune di San Siro ha approvato il Piano per l’Eli-
minazione delle Barriere Architettoniche (P.E.B.A.), se-
gnando un importante passo verso l’accessibilità e l’in-
clusività per tutti i cittadini. Il piano è stato elaborato dal-
lo Studio Tecnico dell’architetto Marielena Sgroi, grazie 
anche alle segnalazioni dei cittadini, e prevede una serie 
di interventi mirati a migliorare l’accessibilità degli edi-
fici e degli spazi pubblici del comune.

Dettagli del Piano
Il P.E.B.A. si concentra su un’accurata schedatura degli 
immobili comunali, evidenziando le criticità e propo-
nendo interventi di adeguamento. Ogni edificio è stato 
analizzato attraverso rilievi dettagliati, planimetrie e do-
cumentazione fotografica, per verificare la conformità ai 
requisiti normativi di accessibilità.

Esempi di Interventi
1. Parcheggi pubblici
• Installazione di segnaletica orizzontale e verticale per 
parcheggi per disabili.

Approvato il “P.E.B.A.”  
per un futuro più accessibile

2. Cimiteri
• Creazione di percorsi accessibili all’interno dei cimiteri.
• Installazione di rampe e servizi igienici.
3. Centro Anziani
• Creazione di rampe di accesso e adeguamento dei per-
corsi interni.
• Implementazione di segnaletica tattile per non vedenti.
4. Scuola Primaria e dell’Infanzia
• Adeguamento delle aule e degli spazi comuni per mi-
gliorare la fruibilità da parte di tutti gli studenti.
• Installazione di dispositivi di supporto per studenti con 
disabilità motorie e sensoriali.

Obiettivi e Visione Futura
L’approvazione del P.E.B.A. rappresenta un impegno 
concreto del Comune di San Siro per garantire un paese 
più inclusivo e accessibile a tutti i cittadini. 
Il Comune si impegna a monitorare costantemente lo sta-
to di avanzamento dei lavori e a fornire aggiornamenti 
alla cittadinanza.

Il Comune di San Siro è attualmente 
impegnato nella redazione del nuovo 
Piano per il Governo del Territorio 
(P.G.T.), dopo la scadenza del prece-
dente piano stilato nel 2018.

Il PGT è un documento di fondamen-
tale importanza per la pianificazione 
urbanistica e lo sviluppo sostenibile 
del territorio comunale poiché rap-
presenta una guida strategica per le 
politiche di sviluppo e di tutela am-
bientale.

La prima fase di questo processo è 
stata caratterizzata da un coinvolgi-
mento attivo dei cittadini, che hanno 
avuto l’opportunità di contribuire con 
le proprie idee e suggerimenti. La 
raccolta delle proposte si è conclusa 
il 15 febbraio, segnando un importan-
te passo avanti verso la definizione di 
un piano inclusivo e partecipativo. 

In corso di redazione il nuovo Piano per il Governo del Territorio (P.G.T.)

A breve si procederà, insieme al tec-
nico incaricato, con l’analisi delle 
istanze presentate per verificarne 
l’effettiva applicabilità, dopodiché 
sarà effettuato l’aggiornamento del 
Database Topografico e del quadro 
conoscitivo, infine si verificherà lo 
stato di attuazione del PGT vigente 
rispetto alle previsioni che vi erano 
contenute e relative agli ambiti di tra-

sformazione e/o di completamento.

Il percorso si prospetta ancora lun-
go: circa un anno durante il quale il 
Comune si impegna a mantenere un 
dialogo aperto e trasparente con la 
comunità, volto anche a far compren-
dere i motivi che stanno alla base di 
eventuali dinieghi alle richieste avan-
zate.
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LAVORI PUBBLICI

La recente ondata di maltempo ha 
provocato gravi problemi a San Siro. 
Le intense piogge del 16 maggio han-
no causato uno smottamento di terra 
nella località Carcente, interrompen-
do la viabilità e mettendo a rischio 
la sicurezza degli abitanti. La Giunta 
Comunale, riunitasi il 28 maggio, ha 
approvato una serie di interventi di 
emergenza per risolvere la situazione.

Cosa è successo?
Le piogge torrenziali hanno causato 
uno smottamento del terreno che ha 
riversato fango, detriti e alberi sulla 
strada principale di Carcente. Questo 
ha reso impossibile il passaggio dei 
veicoli e ha creato un pericolo imme-
diato per la comunità.

Gli interventi di emergenza
Appena dopo l’evento, il geometra 
Flavio Caramazza, responsabile dei 
lavori pubblici e della protezione 
civile, ha effettuato un sopralluogo. 
Questo ha portato alla stesura di una 
relazione dettagliata sulle necessità 
di intervento. I lavori sono stati affi-
dati all’impresa EDIL 2000 SNC di 
Poncia Ugo & C.

Emergenza idrogeologica  
Interventi per la sicurezza stradale a Carcente

Ecco una panoramica dei lavori che sono stati svolti:
- Rimozione del materiale franato;
- Taglio degli alberi e degli arbusti caduti lungo la strada e nell’area della frana;
- Utilizzo di un verricello forestale per rimuovere i materiali più pesanti;
- Noleggio di un piccolo autocarro per spostare i detriti;
- Conferimento dei materiali di risulta, come legname e terre, in siti di smaltimento idonei;
- Posa di rinforzi strutturali provvisionali alla mulattiera;
- Ripristino della strada.

Il costo complessivo dei lavori è sti-
mato in 35.380 euro, inclusi 6.380€ 
di IVA. È stato richiesto un contributo 
alla Regione Lombardia per ottenere 
il necessario supporto economico, 
come da normativa di riferimento.

L’importanza di un’azione rapida
Gli interventi decisi rappresentano 

una risposta pronta e coordinata per 
fronteggiare l’emergenza. 

La collaborazione tra le autorità lo-
cali e le imprese specializzate è fon-
damentale per superare rapidamente 
questa crisi e assicurare la tranquillità 
della comunità di San Siro.
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LAVORI PUBBLICI

Nuova palestra comunale 
Primo lotto completato!
Sono passati alcuni mesi dall’ultimo 
aggiornamento riguardante i lavori 
per la costruzione della nuova pale-
stra comunale e siamo lieti di condi-
videre i progressi avvenuti in questo 
periodo.

Il primo lotto di lavori è stato com-
pletato con successo, nonostante i 
“classici” ostacoli incontrati lungo il 
percorso. Sono stati infatti posiziona-
ti i quadri elettrici così come tutto il 
necessario per gli impianti di riscal-
damento e ventilazione. Inoltre, sono 
stati eseguiti i plafoni ribassati ed è 
stata completata l’installazione di 
tutti i punti luce nei locali spogliatoi. 
Infine sono stati installati i pannelli 
fotovoltaici. I lavori di perfeziona-
mento degli allacciamenti all’acqua 
e al gas sono già in corso, e siamo 
in attesa del collaudo impiantistico 
strutturale per garantire la conformità 
e la sicurezza di tutto l’edificio.
Ora il progetto entrerà in una nuova 
fase operativa, durante la quale sarà 
sistemata tutta l’area esterna alla pa-

lestra. 
Come già anticipato nel precedente 
articolo apparso sul Grillo Parlante 
del mese di dicembre, un professio-
nista sarà incaricato di definire l’a-
rea parcheggio, gli spazi verdi e le 
eventuali aree ludiche esterne, oltre 
alle varie attrezzature sportive da po-
sizionare all’interno della palestra. 
Inoltre, la pavimentazione della Stra-
da Antica Regina subirà una manu-
tenzione straordinaria per migliorare 
la viabilità e la sicurezza di tutta la 
zona circostante.
Siamo consapevoli che sia notevo-
le l’attesa da parte della comunità 

di San Siro per vedere finalmente il 
centro sportivo prendere forma (del 
resto, anche noi siamo impazienti nel 
volerlo vedere ultimato); tuttavia non 
possiamo dare ancora tempistiche 
certe su una data precisa di conclu-
sione dei lavori. 

Malgrado ciò, siamo sicuri che que-
sta struttura non sarà solamente un 
luogo in cui poter praticare attività 
sportiva ma, sicuramente, sarà anche 
un luogo di incontro e aggregazione 
per i cittadini e per tutta la comunità 
sansirese. 

Claudio Raveglia

Introduzione
Nei giorni scorsi, il Comune ha completato un intervento 
straordinario nel cimitero di Santa Maria, abbattendo e 
sgomberando alcuni cipressi e un abete rosso per garan-
tire la sicurezza e la salubrità dell’area.

Motivi dell’Intervento
Una perizia tecnica nel Cimitero di Santa Maria ha evi-
denziato la necessità di abbattere alcuni alberi per motivi 
di sicurezza.
Il Consiglio Comunale ha approvato il bilancio per finan-
ziare questo intervento. 

Procedura e Costi
I lavori sono stati affidati alla ditta TRE LAGHI S.R.L. di 

MANUTENZIONE STRAORDINARIA NEL CIMITERO DI SANTA MARIA: 
TAGLIO E SGOMBERO DI CIPRESSI E ABETE ROSSO

Grandola ed Uniti (CO) tramite la piattaforma Sintel, con 
un costo totale di €34.160,00 (IVA inclusa).

Dettagli dell’Intervento
Il progetto ha incluso:
• Messa in sicurezza dell’area.
• Accesso per gli automezzi.
• Protezione delle tombe.
• Taglio e sgombero delle piante.
• Pulizia finale.

Conclusione
L’intervento è stato realizzato secondo le normative vi-
genti, garantendo la sicurezza del cimitero comunale. 
Si ringrazia la ditta per l’ottimo lavoro svolto.
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SCUOLA

Progetti e collaborazioni:  
Un anno di crescita per il nostro Comune
Care famiglie, è passato poco più di 
un anno dalla mia elezione e sono 
sempre più convinta che questa mia 
decisione di mettermi in gioco per 
il nostro bellissimo Comu-
ne sia stata la scelta giu-
sta. Ripensando a questi 
primi mesi di incarico, 
scorrono nella mente le 
immagini delle nume-
rose attività, per e con 
bambini e ragazzi, orga-
nizzate in collaborazione 
con le scuole e altri soggetti pub-
blici e privati del territorio impegnati 
in campo socio-culturale.
Importante è stata la collaborazione 

con l’Azienda Sociale Centro Lario e 
Valli e con l’Associazione Gibigiana 
nell’ambito del progetto finanziato 

da Regione Lombardia “Insieme 
attivamente” che, nel mese di 

febbraio, con i laboratori 
“Atelier delle scienze” 
(organizzato dalla dott.
ssa Martina Balatti) e 
“Io… che diventa un 

noi” (con la dott.ssa Ila-
ria Mazzone), ha raccolto 

un bel consenso da parte di 
bambini e famiglie e, soprattutto, 

ha gettato le basi per una collabora-
zione più stretta con l’Associazione 
Gibigiana. Una collaborazione che 

è sfociata nella 
progettazione del 
nostro Summer 
Camp. Dopo due 
anni di sospensione, 
è tornato infatti il campo 
estivo del Comune che, 
nel mese di luglio, coin-
volgerà bambini e ra-
gazzi dai 3 ai 12 anni 
in attività alla scoperta della natura e 
del nostro territorio. Non vi nascondo 
che sono molto soddisfatta del pro-
gramma pensato insieme alle educa-
trici e, soprattutto, della scelta fatta in 
Giunta di agevolare la partecipazione 
dei nostri bambini sia offrendo gratu-
itamente il servizio di pulmino mat-
tutino, sia garantendo alle famiglie 
residenti considerevoli sconti sulle 
quote di partecipazione.
Altrettanto fruttuosa è stata la colla-
borazione con le insegnanti del ples-
so scolastico per agevolare la parte-
cipazione dei bambini delle scuole 
primaria e dell’infanzia ai laboratori 
di lettura e scrittura organizzati in bi-
blioteca e per l’attuazione di un labo-
ratorio scientifico, condotto in aula 
dalla dott.ssa Manuela Mariani, al 
termine del quale abbiamo regalato a 
tutti i partecipanti un libro illustrato a 
tema naturalistico.

Concludo esprimendo il mio ringra-
ziamento a tutti coloro che hanno 
contribuito a rendere possibile tutto 
questo; un grazie speciale lo rivol-
go ai colleghi Alice Gorza (con cui 
ho condiviso l’entusiasmo del fare) 
e Claudio Raveglia (per l’indubbia 
esperienza e i preziosi consigli). Tan-
te sono le cose ancora da fare e vo-
glio impegnarmi al massimo per por-
tare innovazione pur restando nella 
tradizione.

Marika Brun
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I Laboratori in Biblioteca?
Una vera e propria Favola!

SCUOLA

Anche quest’anno gli alunni delle 
scuole Primaria e dell’Infanzia di San 
Siro hanno partecipato alle proposte 
ludico-didattiche organizzate dalla 
biblioteca comunale: una lettura ani-
mata per i più piccoli e laboratori cre-
ativi dedicati alle Favole di Esopo per 
i ragazzi della scuola primaria.
L’iniziativa, nata con l’obiettivo sia 

di avvicinare i ragazzi alla lettura, 
sia di far conoscere e vivere la nostra 
biblioteca, ha coinvolto una quindici-
na di insegnanti e circa 115 bambini, 
alcuni dei quali sono poi tornati in bi-
blioteca con i genitori o i nonni per 
prendere in prestito altri libri oltre a 
quelli già presi con la scuola.
I ragazzi hanno dimostrato tanto entu-

siasmo e creatività inventando favole 
simpatiche e ricche di insegnamenti, 
che non hanno nulla da invidiare a 
quelle scritte da Esopo (!). 
Non ci credete? Giudicatele voi stes-
si!
Grazie ragazzi, ci vediamo il prossi-
mo anno!

Elena Tarelli

Lo scherzo del topo
C’era una volta un leone, che prendeva in giro un topoli-
no, vantandosi di essere più forte e più grande di lui.
Lo faceva tutti i giorni, ma il topo non voleva litigare e non 
si arrabbiava mai.
Un giorno però, il topo decise di fargli uno scherzo: si 
mise dietro al fuoco nella caverna e aspettò.
Quando tornò alla caverna, il leone vide la gigantesca sa-
goma oscura e si spaventò. E il topo gli disse: “Sei proprio 
un fifone: non hai paura di me, ma di una sagoma nera!”.

MORALE: Ride bene, chi ride ultimo

Il lupo e le lepri
C’era una volta un lupo, che voleva mangiare tutte le lepri 
del bosco.
Un giorno, mentre stava camminando nel bosco, vide una 
lepre e decise di rincorrerla.
Ad un certo punto arrivò in un campo dove iniziarono a 
saltar fuori tantissime lepri. Il lupo, con l’acquolina in boc-
ca, provò a inseguirle tutte, ma alla fine si stancò e non ne 
prese neanche una!

MORALE: Chi troppo vuole, nulla stringe

Orari di apertura della biblioteca: martedì e giovedì 9:00 - 12:00  |  15:00 - 17:00
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Primo Anno di Legislatura 
Tracciamo un Bilancio 

GRUPPI CONSILIARI

Cari concittadini di San Siro,
Dopo un intenso primo anno di legislatura, il gruppo di 
maggioranza “San Siro: Libertà è Partecipazione” desi-
dera condividere con voi i progressi e le sfide 
affrontate per il bene della nostra amata 
comunità.
Innanzitutto, siamo lieti di annun-
ciare che dopo un lungo peregri-
nare, ora gli uffici comunali, 
con particolare riferimento a 
quello tecnico, sono final-
mente stabili e operativi al 
massimo delle proprie ca-
pacità e competenze. 
Questo traguardo, fon-
damentale, ci consente di 
affrontare con determina-
zione le sfide che ci atten-
dono nel futuro, recuperando 
finalmente il prezioso tempo 
perduto.
Al momento, ci stiamo concentran-
do principalmente su due macro-temi, 
entrambi di cruciale importanza, come già 
anticipato nel nostro precedente articolo. 
Il primo riguarda la riorganizzazione del servizio di rac-
colta differenziata, con l’introduzione imminente della 
raccolta dell’umido. 
Il secondo tema prioritario è quello della redazione del 
nuovo Piano di Governo del Territorio, un documento 
strategico che orienterà lo sviluppo urbano e ambientale 
di San Siro nei prossimi anni. 
Questi obiettivi richiedono tempo, dialogo continuo e un 
approccio oculato che non può fare a meno del coinvolgi-
mento attivo dei nostri concittadini.
Parallelamente a questi grandi progetti, abbiamo delinea-
to una serie di iniziative a breve, medio e lungo termine 
che testimoniano il nostro impegno a migliorare la qualità 
della vita a San Siro. 

Tra queste spiccano il posizionamento di apparecchi per 
la misurazione della velocità (autovelox) così da poter 
migliorare la sicurezza stradale.

Al vaglio anche l’implementazione di un si-
stema di videosorveglianza per contra-

stare l’annoso problema dell’abban-
dono dei rifiuti sul territorio.

Ma le energie si concentreranno 
anche sull’elaborazione di un 
nuovo piano cimiteriale per 
ottimizzare la gestione dei 
nostri tre spazi sacri, non-
ché l’illuminazione delle 
aree a lago e la realizzazio-
ne di ulteriori pontili per 
agevolare l’attracco delle 
barche.

È importante sottolineare 
che, oltre a queste iniziati-

ve, dobbiamo affrontare anche 
emergenze immediate come, ad 

esempio, è accaduto con la frana di 
Carcente. Si tratta di emergenze che 

richiedono un intervento urgente e priori-
tario, spesso rallentando il progresso dei progetti 

in corso d’opera o in agenda. 
Infine, siamo aperti al confronto costruttivo con la Mino-
ranza su temi di interesse comune, mantenendo sempre un 
rispetto reciproco di quelli che sono i ruoli istituzionali. 
Per qualsiasi segnalazione, suggerimento o necessità, vi 
invitiamo a rivolgervi direttamente al Sindaco, ai consi-
glieri comunali o ad utilizzare i canali social del Comune 
e gli sportelli comunali, che sono a vostra disposizione 
per ascoltare e rispondere alle vostre esigenze.

Grazie per il vostro continuo sostegno e la vostra genero-
sa collaborazione. 

Il gruppo consiliare San Siro: Libertà è Partecipazione
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GRUPPI CONSILIARI

Parcheggi pubblici cercasi
Riflessioni sulla carenza dei posti auto
La stagione estiva è iniziata e, come ormai da diversi anni 
a questa parte, si riproporrà il problema della carenza di 
posti auto pubblici nel nostro territorio comunale. 

Lo sviluppo turistico sul Lago ha portato un notevole au-
mento di turisti e villeggianti anche San Siro. Circostanza 
che, se da un lato rappresenta un’importante risorsa per 
le attività ristorative e ricettive locali, dall’altro evidenzia 
l’urgente necessità di realizzare nuovi posti auto a bene-
ficio della popolazione residente. Il turismo e quindi la 
fruizione degli spazi pubblici deve chiaramen-
te avvenire in modo compatibile e non 
in contrasto con le necessità dei re-
sidenti.

Nel nostro territorio, infatti, 
le opportunità ricettive si 
concretizzano principal-
mente in case vacanza ed 
una qualche struttura stile 
B&B le quali, nella mag-
gior parte dei casi, non of-
frono ai propri ospiti alcun 
posto auto, costringendoli 
quindi ad usufruire di par-
cheggi comunali.

Almeno nel breve / medio termi-
ne si rendono necessari dei prov-
vedimenti per arginare questo grave 
problema (quali, ad esempio, l’individua-
zione di appositi posti auto ad uso esclusivo e 
gratuito dei residenti) oltre ad una nuova pianificazione 
in termini di spazi pubblici, che consenta al turista di 
soggiornare e usufruire dei parcheggi e spazi disponibili 
senza entrare in conflitto con le necessità di chi vive nel 
nostro Paese. Tali nuove opere non sono più demandabili 
nelle frazioni di Acquaseria, Pezzo, Mastena, La Torre, 
Marena e Lucena. In alcune di queste frazioni la situazio-
ne è sotto gli occhi di tutti ed arrivata ormai al collasso.

Il Gruppo Consiliare “Uniti per San Siro” ha più volte sol-
levato il problema in Consiglio Comunale, dove ha perfi-
no presentato un’apposita interpellanza volta a conoscere 

quali fossero i progetti al vaglio dell’Amministrazione.
È emerso che ad oggi, nonostante le ricche giacenze nelle 
casse comunali, nulla sarà realizzato nel breve periodo né 
tantomeno risulta in fase di progettazione. Il Sindaco ha 
tuttavia precisato che delle idee ci sono. Speriamo quindi 
che trovino al più presto concreta attuazione...

La minoranza è consapevole delle difficoltà logistiche 
nella realizzazione di parcheggi, soprattutto nelle frazioni 
montane, ma con l’ausilio di validi e qualificati profes-

sionisti delle soluzioni potranno essere sicura-
mente attuate. Si rende quindi auspicabile 

un maggior sforzo e spirito decisio-
nale dell’attuale Amministrazione, 

che vada al di là dell’ordinaria 
manutenzione di quanto già in 

essere.

Il Gruppo Consiliare Uniti 
per San Siro si è reso più 
volte disponibile a collabo-
rare e confrontarsi con gli 
Amministratori sul tema, 
come per altri argomenti 

che riteniamo fondamentali 
(nuovo PGT, gestione dei ri-

fiuti, ...). Ma, ad oggi, la tie-
pida apertura palesata lo scorso 

anno dal Sindaco non ha ancora 
trovato concreta attuazione. Anzi, 

Consiglio dopo Consiglio, appare sempre 
più evidente la volontà di escluderci da ogni de-

cisione. Tale scelta, ovviamente legittima, ci rammarica e 
riteniamo non porti alcun beneficio al Paese. Confidiamo 
quindi in un ripensamento.

Ricordiamo, infine, che per qualsiasi segnalazione e/o ri-
chiesta è possibile contattarci sia personalmente oppure 
anche  tramite i nostri canali social (Facebook: Uniti per 
San Siro;  Instagram: uniti_per_san_siro) nonchè per e-
mail al nostro indirizzo unitipersansiro@gmail.com  
Con l’occasione auguriamo a tutti una buona estate!
                                                                                               

Il gruppo consigliare Uniti per San Siro
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COMUNITÀ

Un uomo in cammino
“Viavai”, la parola d’ordine del Grest
Cammina. Senza sosta cammina. Va 
qui e poi là. Trascorre la propria vita 
su sessanta chilometri di lunghezza, 
trenta di larghezza. E cammina. Sen-
za sosta. Si direbbe che il riposo gli 
è vietato. Se ne va a capo scoperto. 
La morte, il vento, l’ingiuria: tutto 
riceve in faccia senza mai rallenta-
re il passo. Si direbbe che ciò che lo 
tormenta è nulla rispetto a ciò che 
egli spera. Che la morte è nulla più 
che vento sulla sabbia. Che vivere è 
come il suo cammino: senza fine. 

Christian Bobin, nel suo testo “L’uo-
mo che cammina” (1998), tratteggia 
poeticamente la figura di Gesù come 
l’uomo che cammina. Ed è nel sol-
co di questo cammino originario, 
di questo modo straordinariamente 
ordinario di abitare, attraversare e 
salvare la storia che le Diocesi Lom-
barde, tra cui la nostra, hanno deciso 
di investire la loro azione pastorale 
ed educativa per questa estate 2024. 
Tutti gli Oratori, infatti, compreso il 
nostro, mentre va in stampa Il Gril-
lo Parlante, si animano di un esube-
rante Viavai (slogan del GREST di 
quest’anno) di bambini, ragazzi, ani-
matori, volontari, famiglie … tutti 
in cerca, seguendo le indicazioni di 
Gesù, del sentiero della vita. Tre set-
timane animate – che costituiscono, 
nella Comunità Pastorale di San Siro 
come da tante altre parti, una vera e 
propria opera-segno per quanto ri-
guarda l’impegno cristiano a favore 
dei più giovani – dentro alle quali, 
nella presente edizione, si stanno 
incontrando una settantina di iscritti 
(numero record!), per mescolare – 
alla ricerca alla quale accennavamo 
– momenti di entusiasmo, di gioco, 
di amicizia.
Non si viaggia, però, solo d’estate: a 
questo tempo si giunge e da questo 
tempo si riparte sempre sognando 
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che il coinvolgimento che ora si vede 
possa durare … perché vale la pena 
camminare e anche faticare! 

Ce lo ricordano:
- i bambini del secondo anno di disce-
polato che hanno celebrato, lo scorso 
7 aprile, Domenica della Divina Mi-
sericordia, la Festa del Perdono;

- i ragazzi del terzo anno di discepo-
lato che nella Solennità del SS. Cor-
po e Sangue di Cristo, la domenica 2 
giugno, hanno ricevuto il Sacramento 
della Confermazione, per le mani del 
Vicario Generale, mons. Ivan Salva-
dori, e si sono accostati per la prima 
volta al banchetto eucaristico;

- …tutta la Comunità che ha accom-
pagnato, più o meno da vicino, Fede-
rico a diventare cristiano, nella notte 
di Pasqua in Cattedrale, nel corso 
della Veglia presieduta dal vesco-
vo Oscar, e i suoi figli, Tommaso e 
Bianca, qui battezzati la settimana 
successiva.
È tutto un viavai che non si ferma mai 
c’è chi parte e chi arriva chi ama e si 
fida degli altri … Nel nostro Oratorio 
non abbiamo usato l’inno diocesano 
dei GREST; è significativo – comun-
que – riportarne qui le parole del 
ritornello per richiamarci, tutti, alla 
sfida grande di non smettere mai di 
procedere … con gioia!
Buona Estate.

don Michele

Si sta valutando la possibilità di reintrodurre il servizio di 
trasporto anziani, recentemente sospeso per motivi di 
scarsa partecipazione e costi elevati. 

Tuttavia, al fine di comprendere meglio l’interesse della 
comunità anziana, il Comune invita coloro che desidera-
no che questo servizio gratuito venga ripristinato a farlo 
sapere. 
È possibile esprimere il proprio interesse direttamente 
presso gli uffici comunali o tramite i membri dei due grup-
pi consiliari.

SERVIZIO DI TRASPORTO ANZIANI: POSSIBILITÀ DI REINTRODUZIONE

Il servizio in passato era attivo ogni venerdì mattina con 
un pullmino dedicato, offrendo un’opportunità di trasporto 
comodo e dedicato agli anziani del nostro Comune.

Per qualsiasi informazione aggiuntiva o per esprimere il 
proprio interesse ad utilizzare questo servizio, si prega di 
contattare il Comune al più presto.

Restiamo in attesa di un chiaro segnale di interesse da 
parte della comunità per valutare la fattibilità della reintro-
duzione del servizio di trasporto degli anziani.
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Casa rurale di Carcente
Incontro con i bimbi della Scuola d’Infanzia
Nel mese di aprile di quest’anno, la Casa rurale di Carcen-
te ha ospitato i bambini della scuola dell’infanzia di San 
Siro e di Domaso. 
I piccoli hanno partecipato a laboratori realizzati da alcuni 
volontari che avevano come filo conduttore la conoscen-
za di oggetti e strumenti usati nel passato e del modo di 
vivere dei loro bis-nonni. Hanno così sperimentato con-
cretamente che un tempo non c’erano i caloriferi e che 
le persone si scaldavano con il fuoco e con lo scaldino 
nel letto; che non avevano l’elettricità ma che usavano le 
candele; che non c’erano il bagno e l’acqua corrente ma il 
vaso da notte e il catino in latta. 
Hanno camminato nei locali della casa e visitato “luoghi 
strani” come la “Ca del foc” scoprendo i riti della lavora-
zione della castagna e le tradizioni legate alle coltivazioni 
del luogo come quelle della segale e del baco da seta, toc-
cando la consistenza delle diverse farine, assaporandone 
profumi e colori, seminando i chicchi del granoturco e 
portando a scuola il vaso come simbolo vivo e in crescita 
di un incontro gioioso e fruttuoso.

In tutta la visita sono stati accompagnati da uno strano 
personaggio “Il Carcentino” che li ha introdotti nel mon-
do magico della conoscenza.
Il borgo di Carcente e i locali della Casa rurale sono stati, 
inoltre, scelti come set di un cortometraggio realizzato da-
gli alunni della scuola secondaria di primo grado di Mus-
so. Il cortometraggio, tratto da una storia vera, ha come 
protagonista una bambina ed è ambientato in un paese di 
montagna negli anni Quaranta del Novecento.
Siamo molto felici di aver iniziato una collaborazione con 
gli insegnanti e gli alunni delle scuole del territorio - che 
ringraziamo di cuore - e ci auguriamo che possa conti-
nuare nel futuro. Convinti che entrare in contatto con la 
“Memoria Viva” degli oggetti, immagini e scritti presenti 
al museo casa rurale, possa permettere alle nuove gene-
razioni di non recidere le radici con la storia di una co-
munità e di una terra dalla quale hanno avuto origine e, 
attraverso la conoscenza del passato, poter comprendere 
meglio anche il loro presente.

i Carcentini 
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Gruppo Montagna di Rezzonico
1° maggio, una piacevole tradizione

Come ogni anno ci siamo ritrovati a Treccione presso la 
Cappelletta e il Monumento per ricordare i nostri “Alpini 
andati avanti” e tutti i Caduti delle guerre.
Dopo le nuvole minacciose del mattino, all’inizio della 
cerimonia dell’alzabandiera e posa della corona, un bel 
sole ci ha riscaldato.
Al termine della S.Messa, dopo i discorsi ufficiali del Sin-
daco, del Capogruppo e del capo zona, ci siamo recati alla 
cripta per l’Appello degli Alpini “Andati avanti”, momen-

to emozionante sottolineato da “ Il Silenzio” del trombet-
tista  Claudio Bordoli e dal canto “Signore delle cime”.
Ospite d’onore quest’anno è stato il Consigliere sezionale 
Mario Ghielmetti, del gruppo alpini di Ronago e fotogra-
fo ufficiale alle adunate nazionali.
Il signor Ghielmetti era stato stuzzicato dal sottoscritto 
perché su “L’Alpino” di aprile era stato pubblicato un 
articolo dal titolo “ Non gettate il Cappello”, scritto da 
un alpino del suo gruppo: si richiamava il significato del 
cappello per un Alpino “andato avanti” e si denunciava 
in alcune occasioni il comportamento poco onorevole da 
parte di familiari che, dopo la scomparsa del congiunto 
alpino, si sbarazzano del suo cappello.
Nello stesso articolo, inoltre, si ricordava  il monito del 
presidente dell’UNIRR nel 1992 a Cargnacco, dove sorge 
il Tempio che raccoglie i resti dei caduti alpini nella spe-
dizione di Russia. In quell’occasione, davanti ai resti di 
alcuni Alpini riportati in patria dalla terra russa, disse ai 
famigliari di lasciare pure i resti dei loro cari nei sacrari, 
di non gettare il loro cappello alpino, ma di consegnarlo a 
chi ne conosce il significato. 
La nostra cripta che contiene attualmente 53 cappelli degli 
Alpini del gruppo con le loro foto sulle lapidi all’esterno 
è come un piccolo sacrario che dignitosamente mantiene 
viva la loro memoria.

Renzo Gatti

Anche il nostro Gruppo Alpini Sas-
so Rancio di Acquaseria si associa 
all’augurio che la sezione di Como 
ha portato con orgoglio all’Aduna-
ta Nazionale di Vicenza del 10/12 
maggio “SOGNO DI PACE”.
Il Gruppo ha partecipato e presen-
ziato alla sfilata onorando questo 
augurio con  il proprio Gagliardetto.
Importante, infine, la partecipazione 
alla Santa Messa Commemorati-
va in onore degli “ ALPINI ANDATI 
AVANTI” che si è celebrata dome-
nica 30 giugno presso la Cappella.

Gruppo Alpini Sasso Rancio

GRUPPO ALPINI SASSO RANCIO
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Gruppo anziani San Siro
Iniziative e... ci vediamo a settembre
In questo primo semestre del 2024, 
oltre ad aver celebrato il carnevale 
con il pranzo a base di brasato pre-
parato dal generoso compaesano 
cuoco Dino, ci siamo ritrovati tutti i 
venerdì pomeriggio al Centro dalle 
14 alle 17. Oltre alle pratiche buro-
cratiche richieste dalla legge per la 
vita del GRUPPO, grazie alla gentile 
e gratuita disponibilità di PAUWELS 
MANON, diplomata maestra di gin-
nastica, il secondo e il quarto venerdì 
di tutti i mesi - a partire da aprile – 
abbiamo visto i soci frequentatori del 
centro impegnati in un’ora di ginna-
stica dolce, molto gradita e benefica 
per la salute. Prima della chiusura del 
centro (che riaprirà l’ultimo venerdì 
di settembre), il direttivo, su proposta 
di alcuni soci, ha voluto ringraziare la 
gentilezza della maestra Manon, oltre 
che con una piccola somma di dena-
ro, anche con un grazioso biglietto di 
ringraziamento su cui la nostra asso-

ciata e segretaria Mariella ha scritto 
questo pensiero:

“Il centro anziani ringrazia la sua 
insegnante di ginnastica per la gen-
tilezza e la disponibilità che ha avu-
to verso di noi, per averci fatto tra-
scorrere delle bellissime ore insieme. 
Grazie di cuore.

Le tue allieve e allievi.”

È stata un’ora del venerdì che ha 
sempre portato molta allegria ai par-
tecipanti del gruppo, oltre ad essere 
stata molto benefica per la salute.

Volevamo anche organizzare una gita 
di primavera, ma per gli impegni ur-
genti della parrocchia (tra cui il cam-
mino neocatecumenale di Federico, 
che ci piace ricordare) con cui vole-
vamo collaborare, abbiamo preferito 
rimandare dopo la prossima riapertu-
ra del centro.

In fase di chiusura del centro, su pro-
posta del nostro comune, ci siamo 
impegnati ad organizzare una festa 
d’estate nel nostro paese, aperta a pa-
esani e turisti. 

A tal fine, il consiglio ha istituito una 
ristretta commissione, cui parteci-
pano oltre al presidente pochi altri 
membri, ma che è stata affiancata e 
supportata dai mitici Marco e Davi-
de, oltre che da una nutrita schiera di 
giovani volonterosi e positivi, tra cui 
il DJ compaesano, disponibile gratui-
tamente per l’evento. 

È stato organizzato uno staff per la 
festa che, tempo permettendo, garan-
tirà il miglior svolgimento possibile, 
con la somministrazione di alimenti 
(hamburger, salsicce e würstel) e be-
vande (birra e altre), come autorizza-
to dal SUAP di Menaggio e San Siro.
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C’era una volta...
un Cerino

crediamo! E allora spendiamo tempo a selezionare pro-
dotti da mettere sui nostri scaffali che abbiano una qualità 
alta, un prezzo ragionevole e un valore aggiunto. Basti 
pensare ad esempio ai nuovi detersivi “bio-eco-social” 
che arrivano dal Trentino e sono fatti con materie prime 
di origine naturale, in collaborazione con la casa circon-
dariale di Trento e che vi consigliamo perché li abbiamo 
testati. O alla MoleCola, un prodotto e un progetto tutto 
italiano che non ha nulla da invidiare alla cugina famosa. 
O ancora al cioccolato artigianale DolciSaperi (e che è ar-
tigianale, ve lo posso assicurare perché io vado a ritirarlo 
personalmente nel laboratorio di produzione a Limbiate) 

che è buono, fatto con materie prime del com-
mercio equo e doppiamente solidale per-

ché chi lo produce lo fa per sostenere 
delle scuole in Rwanda. E potrei 

continuare…
C’era una volta un Cerino.. e 

c’è ancora nel 2024, presen
te sul territorio con l’inten-
zione di portare avanti an-
che per questo anno tutti 
i propri progetti… e non 
solo! Eh sì, perché visto il 
caos attuale di questo mon-
do, per il 2024 ci siamo pre-

fissati di raccogliere ulterio-
ri fondi e destinarli a progetti 

in zone di guerra (Ucraina, 
Palestina e Haiti) o che ci stanno 

particolarmente a cuore. 

Pazzi? Forse un po’, ma come vi ho detto 
siamo testardi e continuiamo a essere convinti 

che noi volontari, i nostri soci e sostenitori (preziosissi-
mi), chi deciderà di cenare con noi in uno dei prossimi 
eventi in programma, o chiunque sceglierà anche solo di 
acquistare un prodotto nelle nostre botteghe, possiamo 
insieme fare la differenza. Non per il mondo, forse, per-
ché di certo non lo salveremo, ma che soddisfazione poter 
fare la differenza anche solo per una singola persona di 
questo mondo! 

Federica Falchi, 
Volontaria de Il Cerino

C’era una volta un piccolo Cerino, un po’ acciaccato 
dall’età. Ma era un Cerino molto testardo e profonda-
mente convinto che ci fosse qualcosa di buono in ogni 
persona che si incontra e che si potesse fare qualcosa di 
buono per ogni persona che si incontra. C’era una volta 
un Cerino… e c’è ancora. 

Ecco, se dovessi raccontare a un bambino qualcosa 
dell’Associazione Il Cerino, probabilmente inizierei così. 
Un’Associazione come tante altre, con progetti come mil-
le altri, né meglio né peggio di tante altre, ma che trae la 
sua forza da questa profonda convinzione e che nonostan-
te l’età media ormai un po’ altina di volonta-
ri e soci, la difficoltà a trovare giovani 
con la voglia di impegnarsi, la fatica 
nell’organizzare eventi e nell’a-
dattarsi ai cambiamenti che si 
tratti di aprirsi al mondo dei 
social piuttosto che all’im-
parare ad usare un registra-
tore di cassa) continua a 
raccogliere fondi e soste-
nere progetti.
 
Ed ecco che, allora, a Por-
lezza va avanti con succes-
so Ubuntu, il doposcuola 
per i bambini della scuola 
primaria (in collaborazione 
con l’Oratorio e con la Caritas 
decanale), così come il “di mano 
in mano” a San Siro (un luogo di in-
contro e di ascolto, oltre che di scambio 
di abiti e oggetti di seconda mano), o “la borsa 
della spesa” per sostenere con piccoli interventi economi-
ci famiglie o persone in difficoltà. Ed ecco, anche, che nel 
2023 siamo riusciti a finanziare i nostri progetti in Bosnia, 
Albania, Eritrea, Sudan e Haiti, ed altre situazioni che ci 
stanno a cuore, per un totale di oltre 24.000 euro. 

Allo stesso modo, ugualmente testardi, continuiamo a 
vendere prodotti del commercio equo solidale, nonostan-
te la crisi del settore e nonostante il fatto che le vendite 
online e nella grande distribuzione degli stessi prodotti ci 
rovinino un po’ la piazza. Perché lo facciamo? Perché ci 
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Calcio San Siro
Una seconda parte di stagione di riscatto

Dopo una prima parte di stagione 
decisamente deludente per i ragazzi 
dell’A.S.D. San Siro 2001, impegna-
ti nel campionato di Serie B del CSI 
di Como, si è rivista nuovamente in 
campo una compagine ben più simile 
a quella apprezzata negli scorsi anni, 
capace della promozione e di arri-
vare a giocarsi addirittura la finale 
della Coppa Lario. Dopo i balbettii 
e le varie vicissitudini avute a inizio 
stagione a causa dei numerosi cambi, 
soprattutto in panchina, col ritorno 
di mister Torri si è potuto apprezzare 
un ritrovamento del gruppo, decisa-
mente più compatto, che ha fatto una 
bella cavalcata verso la salvezza, riu-
scendo poi a chiudere la stagione ad-
dirittura al sesto posto, a soli 3 punti 
dal quarto. Un’annata, dunque, che 
ha visto la squadra riuscire a difen-
dersi e a rimanere in Serie B in vista 
della prossima stagione.
In primis, da sottolineare, un plauso a 
tutto il pubblico che ha seguito nume-
roso la squadra durante tutto l’arco 
della competizione, facendo diven-
tare la ribattezzata “Bombonera” di 
Cremia la casa ideale per la squadra e 
mettendosi in mostra come una delle, 

se non la migliore, tifoserie più calde 
di tutto il campionato. Da segnalare 
le 60 presenze raggiunte con la ma-
glia del San Siro da Matteo Protti, 
Mirco Ortelli e Nicolas Fiorentini, 
così come il ritorno tra i pali di Alex 
Bettini dopo più di 1 anno di assenza. 
In vista della prossima annata, l’o-
biettivo è quello di continuare con 
questo progetto sportivo, con qual-

che cambio dal punto di vista sia di-
rigenziale (Matteo Bortolozzi sarà 
il nuovo mister) che di giocatori in 
campo, ma le premesse per vedere 
ancora i nostri colori battersi per la 
promozione in A ci sono tutte. Du-
rante tutta l’estate ci sarà infatti la 
possibilità di poter inserire nella rosa 
quelle persone che hanno voglia di 
mettersi in gioco, di tornare a “respi-
rare l’aria dello spogliatoio”, di con-
tinuare a calcare il campo da gioco: 
insomma, di continuare a giocare al 
gioco più bello del mondo. Le porte 
sono aperte a tutti! Per qualsiasi in-
formazione è possibile contattare di-
rettamente la pagina Instagram “San 
Siro 2001” o scrivere direttamente al 
responsabile Cristian Torri. Chiudia-
mo ringraziando ancora una volta tut-
to il pubblico, gli sponsor e i ragazzi 
che hanno difeso i colori giallo-neri, 
nonostante le condizioni non fossero 
sempre delle migliori, e rimandiamo 
nuovamente il messaggio a tutti colo-
ro che hanno voglia di unirsi al grup-
po di contattarci.

Alessio Russo
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Shotokan Karate San Siro
Successi e nuove opportunità

sessioni di allenamento obbligatorie 
per chi deve sostenere l’esame, ha 
superato l’esame ottenendo il grado 
di Cintura Nera 1° DAN Internazio-
nale. Il grado “internazionale” signi-
fica che viene riconosciuto in tutto il 
mondo e non solo in Italia.
Una particolarità degli esami della 
JKA WF è quella di porre pressione 
psicologica sull’esaminato, non limi-
tandosi a valutare l’esecuzione della 
tecnica. Il candidato viene messo in 
difficoltà, facendo anche ripetere la 
singola tecnica più volte o modifi-
candola all’improvviso. Si valuta così 
la reazione che, se dovesse risultare 
negativa o mostrare segnali di nervo-
sismo, andrebbe a incidere sulla valu-
tazione finale. Si cerca il più possibile 
di avvicinarsi a una situazione reale, 
ricordando che il karate è un mezzo 
di difesa personale e che il fattore 
emotivo spesso incide parecchio.
Il 27 marzo si sono invece svolti gli 
esami di KYU (gradi inferiori) nella 
palestra ex-Società Operaia di Ac-
quaseria, dove Marco Tettamanti e 
Simon Oliveira sono stati promossi 
da cintura arancione a cintura verde, 
Margarita Stratonovic da cintura ver-
de a cintura blu, Willy B. Petazzi da 
cintura 1a blu a 2a blu, infine Marica 
Moroni e Alena Danieli da 1a marro-

Dopo la pausa natalizia, a gennaio 
abbiamo ripreso a pieno regime l’at-
tività con i consueti due allenamenti 
settimanali del lunedì e mercoledì 
pomeriggio nella palestra ex-Società 
Operaia di Acquaseria.
Il primo appuntamento dell’anno è 
stato il 14 gennaio con uno stage a 
Inverigo tenuto dal Maestro Naito, 
cintura nera 8° DAN Internazionale 
JKA WF.
Da segnalare il primo stage interna-
zionale JKA WF del 2024, tenutosi 
il 23 e 24 marzo sotto la guida dei 
Maestri Kawasoe e Naito, entrambi 
cintura nera 8° DAN Internazionale. 
Nelle tre sessioni di sabato mattina, 
sabato pomeriggio e domenica mat-
tina, hanno partecipato alcuni dei 
miei allievi: Sergio Meregalli, Marco 
Girola, Marica Moroni e Alena Da-
nieli, che hanno così avuto modo di 
apprendere direttamente dalla fonte 
e perfezionare la tecnica. Nel karate 
tradizionale, la tecnica è vista come 
mezzo per migliorare se stessi attra-
verso la crescita dell’autocontrollo.
Al termine dell’ultima sessione di al-
lenamento di domenica, si sono svol-
ti gli esami di DAN Internazionale 
e le qualifiche di arbitro e istruttore. 
A questi esami ha preso parte anche 
Sergio Meregalli che, dopo le tre 

ne a 2a marrone.
Nel mese di aprile si è svolto a Sola-
ro il 19° Trofeo Butoku, dove Alice 
Cerasuolo ha ottenuto il 2° posto nel 
KATA (serie di tecniche preimpostate 
in più direzioni) e il 2° posto nel KU-
MITE (combattimento con un avver-
sario) nella categoria cinture bianche 
ragazzi.
Oltre ai numerosi stage domenicali 
a cui abbiamo partecipato, segnalo 
il secondo stage internazionale che 
si è svolto sempre a Inverigo l’8 e 
9 giugno. Sotto la guida dei Maestri 
Oishi, 9° DAN Internazionale – JKA 
Giappone, Kawasoe, 8° DAN Inter-
nazionale – JKA Inghilterra, e Naito, 
8° DAN Internazionale – JKA Italia, 
io e alcuni miei allievi abbiamo avu-
to ancora la possibilità di assaporare 
l’insegnamento proveniente dall’e-
sperienza reale di vita di alcuni pila-
stri dell’arte marziale del karate.
In conclusione, invito tutta la popo-
lazione a seguirci sulla nostra pagi-
na Facebook (Shotokan Karate San 
Siro) e, per chi fosse interessato, da 
settembre riapriranno le iscrizioni per 
bambini e adulti.
Ringrazio inoltre l’amministrazione 
comunale per gli interventi di manu-
tenzione svolti nella palestra ex-So-
cietà Operaia.
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“Se sei stanco di camminare...
incomincia a correre”. Intervista a Fabio Ruga

Una moglie, tre figli, due lavori e una cima sempre da 
scalare. Della vita di Fabio Ruga tutto si potrebbe dire 
fuorché che sia monotona. L’atleta mezzonfondista di San 
Siro, 43 anni, non riesce proprio a star fermo e, giorno 
dopo giorno, non smette di stupire, conquistando successi 
in tutto il mondo tra epiche corse in montagna e repentine 
scalate di torri.
 Tesserato dal 2008 per il team La Recastello Radici Group 
della Val Seriana, Fabio si sta preparando duramente in 
questi giorni per la prossima sfida, prevista in agosto.
“In questo momento voglio tornare a fare una classica in 
montagna e l’obiettivo è puntato sulla gara internazio-
nale che si terrà in Svizzera il prossimo 10 agosto”. Per 
la cronaca stiamo parlando dei 31 impegnativi km della  
Sierre-Zinal una corsa in montagna che si terrà nel canton 
Vallese e che ha una tradizione di oltre mezzo secolo. 
Per arrivare pronto all’appuntamento, Fabio ogni giorno 
sfreccia lungo i pendii delle montagne di casa. Lo si può 
vedere a Breglia e poi dopo poco all’alpe Rescanscia, 
Nesdale, a Santamate e poi di nuovo giù, lesto a discende-
re verso casa…  “E’ un girettino di un paio d’ore e mezza 
che mi piace sempre percorrere, con panorami bellissi-
mi”. Il tutto dopo aver fatto (o prima di fare) l’apicoltore 
durante la mattinata e l’impiegato nel pomeriggio.
Una carriera sportiva, quella di Fabio, che sembra non 
conoscere età. ”Mi sento bene e mi diverto ancora moltis-
simo a correre. Adoro essere dinamico e approcciarmi a 
più tipologie dell’atletica, passando da corse in montagna 
a corse più brevi oppure a scalate di torri che richiedono 
solo pochi minuti”.
Molteplici le soddisfazioni in questi anni. Come a Macao, 
lo scorso autunno.  “E’ stata una vittoria inaspettata, che 
mi ha dato grandi emozioni: mai avrei pensato di riuscire 
a mettere dietro di me entrambi gli atleti più forti al mon-
do nello stesso giorno”.  Per la cronaca, sono serviti poco 
più di 5 minuti per arrivare in cima alla torre televisiva 
della città cinese, scalando di corsa ben 59 piani.
Per uno che scala le montagne e le torri, salire sul podio è 

un gioco da ragazzi… Tantissimi i successi in carriera, tra 
i quali brillano l’oro ai campionati mondiali a squadre di 
Corsa in montagna nel 2016 e il titolo di campione d’Italia 
conquistato nel 2019 nella specialità vertical Run. Mol-
tissime le vittorie e le medaglie conquistate nelle singole 
gare, come il terzo posto appena conquistato lo scorso 7 
e 8 giugno, a Vienna, dove il nostro Fabio ha conquistato 
la medaglia di bronzo nella scalata dei 58 piani della DC 
Tower.
“Tendenzialmente concentro le vertical ad inizio prima-
vera e ad inizio autunno. Ma quando la stagione me lo 
permette torno subito al primo amore, alle corse in monta-
gna, la specialità che mi ha avvinato per primo all’atletica 
e che mi permette di fare sport attraversando splendidi 
scenari naturali”.
Giramondo della corsa, Fabio Ruga non dimentica però i 
trascorsi e gli inizi. “Sono nato con l’Atletica Centro La-
rio, qui a San Siro, ascoltando i consigli del grandissimo 
Gino Corti e del suo staff. Anzi, colgo l’occasione per sa-
lutarlo e ringraziarlo: è stato un maestro per tutti gli atleti 
della nostra comunità. Forza Gino!”.
In un momento d’oro per l’atletica italiana, forte anche 
dei suoi 43 anni, Fabio si può permettere anche di dispen-
sare qualche consiglio ai più giovani che si vogliono avvi-
cinare allo sport. “L’atletica mantiene in forma tutti i sensi 
ed è uno sport bellissimo, che puoi fare ovunque: bastano 
un paio di scarpe da ginnastica, un paio di pantaloncini 
corti e una maglietta. Ora speriamo che gli Europei siano 
di buon auspicio per le Olimpiadi. A Roma abbiamo sban-
cato, ora speriamo di continuare così”.

Non parlategli però di sacrifici. “Amo correre e il mio 
sogno è quello di vestire di nuovo la maglia azzurra. I sa-
crifici non li faccio io ma piuttosto li fanno le persone che 
sono accanto a me e a cui sottraggo tanto tempo”
Prima di salutarlo e fargli l’in bocca al lupo per le prossi-
me gare, Fabio ci delizia con il suo personale motto: “Se 
sei stanco di camminare... incomincia a correre”.



AMBULATORI MEDICI
Tutti i giorni dalle ore 20 alle ore 8 e nei giorni festivi e prefestivi 

è in servizio il Servizio di Continuità Assistenziale (ex. Guardia medica): 
Tel. 840 000 661

Municipio di San Siro, Via Don Giacomo Galli
Loc. Acquaseria tel. 034450015 - fax. 034450668

INFORMAZIONI, ORARI E NUMERI UTILI

www.comune.sansiro.co.it

NUMERI UTILI
SICUREZZA PUBBLICA:
Polizia locale: Res. Pellegrino 
Antonio tel. 0344 50015

Numero unico: Carabinieri, 
Polizia di stato, Vigili del fuoco: 
112

Carabinieri Menaggio: 
tel. 0344 369900

Questura Como: tel. 031 3171

PARROCCHIE:
Sant’Abbondio-Santa Maria: 
Don Michele: tel. 0344 50004

SERVIZIO SANITARIO:
Emergenza medica: 118

Croce Rossa Menaggio: 
tel. 0344 32524

Ospedale Menaggio: 
tel. 0344 33111

Ospedale Gravedona: 
tel. 034492111

Farmacia Camozzi S.Maria:
tel. 0344 50030

Acquaseria (A), Noledo (N) Rezzonico (R)
Lunedì (R)  14.30 - 18.30
Martedì (A)  11.00 - 14.00   
Mercoledì (N)  11.00 - 13.00
Venerdì (A)  17.00 - 20.00 
Sabato (A)  11.00 - 12.00

Sportello di servizio sociale territoriale 
“Segretariato Sociale Anziani e Fragilità”, in collaborazione con 

l’Azienda Sociale e seguito dalla dottoressa Benedetta Redaelli, previo 
appuntamento al numero 0344 302 754, interno 1

Dott. Guanella Stefano
Cell. 347 4561605
Abitaz. 0344 50534   

In ottemperanza alle recenti disposizioni di Legge, che riguardo alla regolamentazione 
dell’attività ambulatoriale impongono la costante sanificazione dei locali, si allega il 
nuovo orario. Si precisa inoltre che l’acceso agli studi medici dovrà avvenire esclu-
sivmente su appuntamento telefonico, mentre le ricette per i farmaci, le impegnative 
e altri documenti burocratici verranno trasmessi per via telematica (e-mail, whatsApp, 
AMS). Dott. Guanella Stefano

comunedisansiroComune-di-San-Siro

APERTURA AL PUBBLICO DEGLI UFFICI COMUNALI

Lunedì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Marted dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.00
Mercoledì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Giovedì  dalle ore 10.00 alle ore 12.00 dalle ore 15.00 alle ore 17.30
Venerdì  dalle ore 09.00 alle ore 12.00
Sabato dalle ore 09.00 alle ore 11.45

RITIRO PRATICHE EDILIZIE: nei giorni e orari di apertura al pubblico

UFFICIO IMU: venerdì dalle 9 alle 12 con cadenza settimanale


